

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう

今回例会行事

担当：米山奨学委員会

次回例会 5月10日

担当：青少年奉仕委員会

◆◆◆◆◆第2740例会◆◆◆◆◆

司会 杉山智基

「我等の生業」「春の小川」齊唱

お客様

2790地区 社会奉仕委員会

委員長 中村吉政様

会長挨拶

会長 君塚欣哉



葉桜からつづじのピンク色がまぶしい季節となりました。皆さんいかがお過ごしでしょうか。ちなみに八千代市の市の花はバラですが「市の木」はつづじだそうです。我が家家の門の脇にもきれいなつづじが咲き始めました。

先週、花島観音の草鞋の話をしましたが、本来は古い草鞋を仁王門にくくりつけ一年の無事のお礼参りをし、新たに草

2023-24年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2741回

2024年4月26日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

テーマ：米山奨学生の裏話

卓話者：杉 晟会員

テーマ：ロータリー人生を振り返って

卓話者：宮野宗雄会員

鞋を購入し、それを家に持つて帰り、軒とかに吊るしておくるのが一般的なお参り作法のようです。失礼いたしました。

今週は15日の月曜日に第2790地区第12グループのゴルフコンペがあり、当クラブからは浅野正敏会員、上代会員、寺沢会員、山浦会員、君塚の5名が参加してまいりました。成績は上代会員がベストグロでした。クラブ対抗戦や飛び賞には該当せず残念でしたが、次回はより多くの会員の参加があるとうれしいです。

さて、以前杉会長の挨拶の中で国旗掲揚と国歌斉唱について話がありましたが、第二次大戦前に、ロータリークラブは米国のスパイではないか、秘密結社ではないかとあらぬ疑いをかけられたことにより、その疑いを晴らすとともに國に忠誠を誓うことを示す意味で、例会で国旗を掲げ、国歌斉唱をしたとの話がありました。元々草創期のロータリーでは、英語での会話が飛び交うのが普通で、東京クラブの通信は英文で書かれていたとの事。英語のロータリーソングも歌われていたようです。どのような歌なのかは書かれていませんでした。ところで、国旗が掲げられてなかつたころはどのような例会風景だったのでしょうか。センターにロータリー旗が掲げられただけのものかと思います（私見。）日本のロータリー100年史をみましたが、1935年の京都での年次大会では国旗・ロータリー旗がともに掲げられた写真がありますが、それ以前の例会風景

の写真が見当たらず、わかりません。国際儀礼(プロトコール)によれば国旗は国の象徴であり国旗に敬意を表すのは国際的なマナーであり、向かって左上位が原則です。外国の国旗とともに掲げる場合は、日本では外国に敬意を表すことから向かって左に外国国旗を掲げ、向かって右に日本国旗を掲揚します。また、国旗と団体旗の併用は原則行わないとされています。只併用する場合は国旗を団体旗より大きくするとか、団体旗より高く掲揚するのが望ましいとされています。次々年度以降はテーマ旗がなくなるとの事ですので皆さん現状の姿についてどのようにお感じでしょうか。私の年度はこのままでいかせていただきますが、何か資料があれば教えていただきたいと思います。

地区から米山奨学生世話クラブの委嘱状が届きました。奨学生はハルシュ・アニメーシュさん、出身国はインドです。期間は 2024/4/1 から 2025/3/31。千葉工業大学在籍。カウンセラーは浅野正幸会員と稻山会員にお願いしています。



幹事報告

幹事 稲山雅治

- おひとりに 10 枚ずつ、オリンピックのポスターを配布しました。掲示のご協力をお願い致します。ふたりの選手はメダル候補です。
- 千葉銀行の後任について、新入会員の問い合わせを回覧します。確認頂きましたら〇をご記入下さい。
- 地区からの案内を回覧します。

委員会報告 親睦委員会

委員長 山浦恭宏

- 5/23(火) 親睦ゴルフ大会開催。ご案内を配布しておりますので、参加者の皆さまはご参考下さい。
- 5/16~17 親睦旅行。資料等を配布して参りますので、よろしくお願い致します。

お祝い

結婚記念日：君塚会員・植村会員
齊藤昌宏会員



例会行事

社会奉仕委員会 委員長 日下部良夫

本日は、地区社会奉仕委員長の中村様に卓話をお願ひしております。どうぞよろしくお願ひ致します。

テーマ：地区の奉仕活動について

卓話者：2790 地区 社会奉仕委員会

委員長 中村吉政様



今年度、第 2790 地区奉仕プロジェクト統括委員会の社会奉仕委員会の委員長を仰せつかっております、勝浦 RC 所属の中村です。

本日、私が皆様にお伝えする奉仕活動事例ですが、『いい奉仕活動は、積極的に真似しましょう！！』これを念頭に、話を聞いていただきたいなあと思います。地区内を見渡すと、様々な奉仕活動が行われています。たとえ地域やクラブの規模が違えども、必ずや自クラブの今後の活動のヒント・参考となる内容がたくさんあると思います。

とはいって、八千代 RC さんは、次年度も地区補助金を活用して青少年奉仕分野で活発に奉仕活動を展開されておられると言っていますので、皆様のお役に立

てる活動事例が紹介できるかはわかりませんが、皆様方に少しでも参考になれば幸いです。

地区内の奉仕活動事例に際して、今年度始まってすぐの7月、クラブオールでアンケートを取らせていただき、回答クラブ数60クラブと、全体の73.2%のクラブから回答をいただきました。回答にご協力いただきました事を御礼申し上げます。ありがとうございました。

始めに、あなたのクラブでは、奉仕活動が活発に行われていますか？の質問をさせていただきました。この問い合わせに対して、実に全体の70%、42のクラブが『ハイ』の回答でした。『イイエ』は3クラブだけで、『どちらでもない』が15クラブです。この『イイエ』と『どちらでもない』と回答されたクラブに理由と、その課題・障害などを聞いてみたら、主に会員数の減少による予算不足、また会員数減少に加えて会員の高齢化などによるマンパワー、実際に奉仕活動する人数の不足などがあげられました。他には、活動のマンネリ化や新たな活動を模索する意欲がない、行政や学校・教育委員会との連絡調整が難しい、また地域で本当に必要としている活動なのか疑問だ。そしてコロナにより、活動を休止していて、そのまま活動がストップしている中で会員各人の奉仕活動への意欲が薄くなってしまっているので、その意識の再燃が課題であると回答されたクラブも複数ありました。

一方、奉仕活動が活発に行われていると回答されたクラブはその逆で、常日頃から行政や社会福祉協議会、教育委員会をはじめ各小中学校などと綿密に連携が取れていて、ニーズを的確にとらえられているようでした。また、たとえ毎年継続的に行っていている奉仕活動であっても、毎年少しづつ変化してよりよい活動へと進化させているようです。他人のことを思いやり、他人のために尽くす奉仕活動とはいえ、実は奉仕する側であるロータリアン自身も生き生きと活動できているクラブこそが活発な奉仕活動ができているクラブなのだと感じました。

さてさて、お待たせしました。いよいよ第2790地区内の奉仕活動事例紹介に移ります。今年度の地区奉仕プロジェクト委員会別に、社会奉仕部門と国際奉仕部

門、青少年奉仕部門に分けてみました。

始めに社会奉仕分野ですが、多くのクラブが比較的取り組みやすい奉仕活動として『植樹／植栽整備／その維持管理』が挙げられました。この活動をロータリー独自で行うのではなく、地元の人を巻き込んで！！と申しますか地元・地域の人と一緒に共同で活動することを積極的に働きかけているクラブもありました。こちらは、地元の高校生と一緒に花を植樹し、その後も継続的に一緒に維持管理している実例です。共同活動により地元の高校生との距離も近づき、絆が深まると同時に、その高校生には地元愛・地元への愛着がわいてもらえたなら、との願いをこめた活動になっているそうです。その他には、

- ・婚活パーティー主催
- ・管内の駅などで「朝のあいさつ運動」
⇒これも奉仕活動の一環である
- ・収穫祭(梨狩り、芋ほり体験)
- ・「街頭無料相談会」(弁護士、行政書士、社労士、医師など)

次に国際奉仕部門です。国際奉仕については、既に実施しているクラブや、海外にパイプがあるクラブはさほど難しくないとも言って、特に海外にそのような繋がりがないクラブにとりましては、とてもハードルが高く感じると思います。実際に、同じ2790地区内で行われている国際奉仕活動について紹介いたします。

フィリピンダバオ市の野球が大好きな少年少女に安全な野球環境を提供するプロジェクトです。野球が大好きな少年少女に安全な野球環境を提供するプロジェクトは、東南アジアの7000を超える島国フィリピン諸島の南側ミンダナオ島の最大都市、フィリピン全体ではマニラ・セブに続く、第3の都市、ダバオ市の野球が大好きな少年少女に安全な野球環境を提供するプロジェクトです。ダバオ市は、ドゥテルテ大統領の出身地であり、人口はおよそ180万人。日本でいうと札幌とか福岡に匹敵する大都市です。こんな大都市にもかかわらず、非常に恵まれていない、むしろ安全ではない環境でスポーツをする少年少女が多いことが分かり、その子供たちの未来のために、このプロジェクトを行うことになりました。

そうは言っても、地区内を見渡すと、やはり国際奉仕となりますと、なかなか取り掛かりが難しいと感じているクラブも多い

ようです。国際奉仕への取り掛かり、きっかけとしては、既に交流している海外姉妹クラブとの連携、クラブ会員（またはその家族）がいる国（出身国）からスタートすると奉仕活動に発展しやすいとの事ですが、それでもまだなおハードルが高いと感じているクラブは、9/24 地区奉仕プロジェクトセミナーにおいて、地区の国際奉仕委員長からご説明がありますので、我が2790地区が推奨する『TSUNAGU 2790』を是非ご検討いただき、こちらから取り組んでみてはいかがでしょうか！

最後に青少年奉仕ですが、この青少年への奉仕活動が今回のアンケートの中で最も多かった内容でした。他のクラブでも参考になるであろう奉仕活動事例をいくつかご紹介します。

- ・子ども食堂にて季節の行事に合わせて雰囲気を出す工夫をした活動
- ・東日本大震災 語り部プロジェクト
- ・SDGSについて共に考え行動しようプロジェクト
- ・松戸RC「文化・スポーツ大賞」
- ・さけたまプロジェクト
- ・中学生に交通安全 腕章を寄贈（RCは単年度事業が多いが、これは継続事業）
- ・「働く機械展示会」

地域自治体や関係他団体と連携した活動の推奨（行政、法人会、商工会議所、観光協会、JC、青少年相談員など）

最後に、次年度2024-25年度の地区補助金に申請されたクラブの奉仕活動予定を少しご紹介します。八千代RCさんも申請されました「みんな、夢（目標）の実現に向かって挑戦しよう！」プロジェクトの成功をご祈念申し上げます。

以上、非常に駆け足でのご紹介となりましたが、皆様のクラブで参考になる活動事例はありましたでしょうか？本日は、時間の都合上、駆け足でのご紹介になっ

てしましましたが、もう少し詳しく内容を聞きたいという奉仕活動がございましたら、遠慮なくお申し出下さい。先ほども申しましたが、いずれも実際にクラブで実施された奉仕活動ですので、もし興味ある活動をもう少し詳しく聞きたいようでしたら、そのクラブをご紹介しますので、お申し出下さい。

『いい奉仕活動はどんどん真似をして、みんなで楽しく奉仕活動をしましょう！！』

以上、第2790地区内の奉仕活動事例のご紹介でした。

ご清聴ありがとうございました。

～ニコニコ BOX～

¥ 35,000-

☆結婚記念日・・私が・・

今や地震→雷→火事→女房 植村
☆4/24 結婚記念日です。

お祝いありがとうございます。君塚
☆中村様 卓話よろしくお願ひ致します。日下部・君塚・植村・中村・伊藤・池田
菊川・花島・安宅・風間・中島貞好・杉
☆先週欠席して長男の東京大学入学式に参加しました。オリンピックポスター掲示宜しくお願ひします。家内が内科を開業しました。稻山

☆フォトU同好会写真展開催しますのでよろしくお願ひ致します。山崎

5/9～12 勝田台文化センター2階

☆先週欠席しました。渡邊・遠藤

～友愛 BOX～

¥ 16,000-

☆結婚40周年 齊藤昌宏

☆中村様卓話楽しみです☆

江頭・宮野・山浦・杉山・三井・朝戸
納富・寺沢

☆もうすぐゴールデンウィークです。古川

☆稻山幹事の長男

東大合格おめでとう。栗原

☆長男友亮の次女聖柳のお食い初めを
めでたく致しました。佐野

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
4/19	54	48	39	81.25

4月のロータリーレート 1ドル¥ 151-

近隣クラブ例会日 例会場

火曜日	四街道R.C	四街道ゴルフクラブ
火曜日	八千代中央R.C	ウィシュトンホテル・ユーカリ
水曜日	習志野R.C	習志野商工会議所会館
水曜日	佐倉中央R.C	第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オリベート
木曜日	佐倉R.C	佐倉商工会議所
木曜日	習志野中央R.C	習志野商工会議所会館

- クラブ広報委員会 委員長：飯田明彦 副委員長：菊川秀明
- 出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい
- 例会日：金曜日 12:30～13:30 ■例会場：ハッソ・ノウイータ（〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1）